Claude Manzagol

Département de géographie — Faculté des arts et des sciences

Diplômé de Paris-Sorbonne et agrégé de géographie, Claude Manzagol est une figure de proue de la géographie économique au Québec. La localisation des activités industrielles, les territoires de l'innovation et les enjeux géographiques de la mondialisation lui ont inspiré plusieurs livres dont certains (*Logique de l'espace industriel et La mondialisation : données, mécanismes et enjeux*) sont devenus des ouvrages de référence. Théoricien visionnaire et formidable pédagogue, il a, le premier, introduit les techniques quantitatives dans les méthodes de recherche du Département. Il demeure, à ce jour, le professeur qui a formé le plus grand nombre d'étudiants en géographie aux cycles supérieurs.

Claude Manzagol a cumulé de nombreuses fonctions administratives à l'Université. De 1978 à 1982, il a occupé le poste de directeur du Département de géographie qu'il a su sortir d'une situation difficile et dont il a assuré la relance avec brio. Vice-doyen à la recherche de la Faculté des arts et des sciences, il a été membre de l'Assemblée universitaire pendant plus d'une décennie et, depuis 2000, il siège au Conseil de l'Université.

La réputation de Claude Manzagol dépasse largement les frontières du Québec. Membre actif de l'Union géographique internationale, il a mis son expérience au service de groupes de travail chargés d'élaborer le corpus de connaissances en géographie économique et appliquée.